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H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

10 DE NOVIEMBRE DE 1986. 

ACTA No. 151 

----- En la Ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las diez-

y ocho horas con cuarenta y cinco minutos del día diez de--

noviembre de mil novecientos ochenta y seis, :se reunieron--

los miembros del H. Consejo Universitario, en la sala del H. 

Consejo, para celebrar una Sesión Ordinaria, a la cual fue-

ron citados previamente y en debida forma y de acuerdo al -

uso y la costumbre, se toma inicialmente la lista de presen

tes, para verificar el quórum legal, obteniéndose como resul 

tado, al principio de la reunión, la presencia de 31 repre-

sentaciones legales, de las 56 representaciones que integran 

al Alto Cuerpo Colegiado, procediéndose por lo tanto, a ins

talar formalmente la Asamblea y se lee el Orden del Día, que 

se integra de la siguiente manera:-----------------------~--

1.- Lista de Asistencia, 2.- Lectura y Observaciones del Ac

ta No. 150, 3.- Informe de Rectoría, 4.- Discusión de Ante-

proyecto de Reglamento Escolar de la Universidad de Sonorar-

5.- Informe de la Comisión sobre los Técnicos Académicos de

la Universidad.de Sonora, 6.- Informe de las Comisiones Dic

taminadoras, contempladas en el E.P.A., 7.- Discusión y Aná

lisis del Informe de la Comisión de Enlace del Consejo Uni~

versitario, presentado en el Acta No. 149, 8.- Asuntos Gene

rales. Acto seguido, la mesa pregunta a la Asamblea si exis 

te alguna observación al Orden ya leído. En uso de la voz,

el Ing. Carlos Navarro, solicita a la mesa se mencionen los-

__ _j¡__ 



EL SABER DE MIS HIJOI 
HARA MI GRANDEZA 

Secret orfo General 

2 

---puntos que comprenden: el informe de Rectoría y Asuntos -

Generales. Enseguida el Sr. Rector aclara el punto. oe nueva 

cuenta, el Ing. Carlos Navarro toma la palabra y hace la --

aclaraci6n eh el sentido de que de nuevo se han retrasado -

las juntas del H. consejo y por lo tanto propone que se tra

te este asunto en alguna parte ae la sesi6n y que además se

aclare lo relativo a la compra ae terrenos, cuyo objetivo es 

el de cumpli1r con lo pactado con el Sindicato S.'l'.A.U.s., de 

la misma manera aclara que el Consejo Directivo del Departa

mento de Ciencias sociales se pronuncia por la periodicidad

de las reuniones del H. Consejo Universitario. El sr. Rector 

informa que en la Comisi6n de Reglamentos, asunto de la com

pra de terrenos, periodicidad de las sesiones ael H. Consejo, 

petici6n del C.D. de Ingeniería, Comisi6n Electora para la -

Escuela de Derecho. Tomando en consideraci6n las onservacio

nes hechas, la mesa somete a votaci6n el orden del Día, apr~ 

bándose por 33 votos a favor, una abstenci6n y cero votos en 

contra.-----------------------------------------------------

2 . - Lectura y ObServaciones del Acta No. 15u • - . En uso de la voz, el Se 

cretario info:rma. que en el Acta No. 14~, se onuti6 el ncmbre de 1as Escue 

las que solicitaron su incorporaci6n a la Universidad de Sonora y que se 

les aprol:ó su incorporaci6n, siendo ellas el Instituto del Valle de Ciu

dad Obreg6n, sonora y el Instituto del valle ae la Costa ae Hernosillo -

( Poblado Miguel Alemán) • El Ing. Car]os Navarro, - - - - - -
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G 1 ---dice que en la·página 12 del Acta No. 150, con respecto -
Secretaría enera 

al pronunciamiento público del H. Consejo, que debía de ha--

cerse en el sentido de apoyar al Personal Académico en sus-

justas demandas. El mismo Ing. Navarro, con respecto a la_p! 

gina 13 de la citada acta, pregunta en qué sentido iba la a

genda académica de trabajo del Consejo Universitario. El Se

cretario responde que en el sentido de cumplir con los com-

promisos contraídos con el Personal Académico, es decir que

el e.u. discuta y dictamine sobre la problemática de los Téc 

nicos Académicos, Comisiones Dictaminadoras, etc. Dado que

ya no existen más observaciones, la mesa somete a votación-

el Acta No. 150, aprobándose por 29 votos a favor, j absten

ciones y cero votos en contra.---~--------------------------

3.- Informe de Rectoría.- El Sr. Rector inicia su informe,

solicitando al Secretario lea lo concerniente al Fortaleci-

m~ento de los Posgrados de la Universidad de Sonora, cuyo -

contenido es el siguiente: "En su reciente viaje a la Ciudad 

de México, el Sr. Rectp:r, Ing. Manuel Rivera Zamudio, y el -

Director del Centro Coordinador de Investigación y Postgra-

do, Dr. Eugenio A. Cetina Vadillo, firmaron cuatro anexos -

del Convenio General de Colaboración _CONACYT-UNISON en los -

cuales se formaliza el apoyo a los Postgrados en Alimentos,

Polímeros y Materiales y Metalurgia Extractiva que CONACYT -

canaliza a través de su Dirección Adjunta de Formación de Re 
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Secrefarfo General ---cursos Humanos.-----------------------------------------

La Maestria en Ciencia y Tecnología de Alimentos recibi6 un

financiamiento por~ 31'289,084. Dicho apoyo deberá emplear

se en contrataci6n de profesores visitantes, incorporaci6n -

de ex-becarios de CONACYT a la planta docente de la Maestría, 

complementaci6n de la infraestructura experimental y reforz~ 

miento del acervo bibliográfico del programa. La Universidad 

de Sonora se compromete, entre otras cosas a realizar accio

nes tendientes a graduar en el menor tiempo posible a los es 

tudiantes del programa, que habrán de realizar su tesis pu-

blicable en revistas de circulaci6n internacional; a garant~ 

zar el mejor uso del equipo y el material adquirido se orien 

tará preferentemente al Programa de la Maestría; a aplicar -

los fondos proporcionados por el CONACYT estrictamente a las 

actividades para las que han sido asignados de conformidad -

con el convenio de colaboraci6n; a incrementar el número de

investigadores de tiempo completo del programa.------------

La Maestría en Ciencia de Polímeros y Materiales recibi6 un

apoyo de$ 24'6~6,~50.00. La Universidad deberá realizar ac 

cienes tendientes a mejorar la calidad académica y a ampliar 

la capacidad de formaci6n de recursos humanos de la Maestría, 

entre ellas se señalan: Invitar a investigadores visitan--

tes para participar en el seminario de investigaci6n del pro 

grama; incrementar la matrícula escolar del posgrado, ini--

ciar pr6ximamente el programa de Doctorado. Por su parte, -
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5 G 1 ---CONACYT destinará$ 22'441.250.00 a complementaci6n de la 
ecrefaría enero 

infraestructura experimental, exigiendo que el equipo se de~ 

tine a las actividades para las que se asignaron en el conve 

nio, y que garantice que le uso del equipo adquirido se o--

riente al programa docente de posgrado.--------------------

La Maestría en Física, por su parte, fue apoyada con - -

$ 16'650,00u.ou. La UNISON se compromete a incorporar.a cor 

to plazo investigadores de alto nivel académico, a coordinar 

se con otros centros de investigacion que ofrecen la misma -

especialidad a nivel posgrado, a incrementar la matrícula es 

colar, a elaborar un programa de formacion de investigadores 

donde se contemple la obtenci6n del Doctorado por parte de -

aquéllos que no lo tienen, a publicar los resultados de las

investigaciones en revistas de nivel internacional. El re-

curso se destinará, según los términos del convenio, a adqu! 

rir equipo de laboratorio, a capacitar personal en manteni-

miento y reparaci6n de equipo, y a consolidar la infraestruc 

tura experimental,,-a través de la compra de equipo de inves-

tigación.---------------------------------------------------

La Maestría en Metalurgia Extractiva no Ferrosa se iniciara

durante el primer semestre escolar de 1987, ha comenzado ya

los trabajos de preparación para ello. El monto apoyado por 

CONACYT asciende a$ ¿0'u00,08u.ou y se destinarán casi en -

su totalidad a complementaci6n de la infraestructura experi-
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e G I ---mental y bibliográfica y a incorporaci6n de ex-becarios-
Jecrefarfo enero 

de CONACYT.------------------------------------------------

Por último:,. e'l CONACYT ha recibido la propuesta elaborada -

por el CICTUS en relaci6n con el posible inicio de la Espe

cialidad en Acuacultura. El Posgrado se planea iniciar en

septiembre de 1~87.---------------------------------------

Los programas de Maestría, quedarán bajo la responsabilidad 

del Centro de Investigaci6n en Física, CIF-US, del Centro -

de Investigación en Polímeros y Materiales, CIPM, del Cen-

tro Coordinador de Investigaci6n, Secci6n Alimentos y de la 

Escuela de Ciencias Quimicas. Los coordinadores de esas 

unidades académicas, Dres. Marcelino Barboza, Motomicni Ino 

ue, Santiago Bedolla y Osvaldo Landavazo, respectivamente,

son responsables, cada uno en su área, del cumplimiento de

los compromisos que asume la Universidad de sonora'.'.------

~nseguida, el Secretario lee lo relacionado con los Proyec

tos de Investigaci6n y Posgrado en Desarrollo, cuyo texto -

es: "En materia de proyectos de investigaci6n, se anexa la

relaci6n de los que se están realizando en los diversos cen 

tros de investigaci6n y unidades académicas, con apoyo de -

la Direcci6n General de Investigaci6n Científica y Supera-

cien Académica de la Secretaría de Educaci6n Pública DGICSA 

y de las diversas Direcciones Adjuntas del CONACYT. El mon

to total aprobado por la DGICSA asciende a casi 160 millo-

nes, para la realizaci6n de 31 proyectos de investigaci6n,-
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---la consolidaci6n de tres programas de posgrado,.la conti 

nuaci6n del programa de superaci6n académica de la Institu

ción, el enriquecimiento del acervo bibliográfico de los --

mismos.----------------------------------------------------

Por parte del CONACYT, además del apoyo de la Dirección Ad

junta de Formación de Recursos Humanos, por más de 92 millo 

nes de pesos, del que ya se hizo una relaci6n detallada, se 

ha adquirido un total de 81.4 millones para la continuación 

de 34 proyectos. Estos corresponaen a subsiaios de las Di

recciones Adjuntas de Desarrollo Científico y ae Desarrollo 

Tecnológico.-----------------------------------------------

El gran total recibido durante 1986 por parte de SEP y CONA 

CYT ascienae a 410 millones de pesos. Aunque todavía lama 

yoría de este total se destina a los centros de investiga-

ci6n, es muy importante señalar la acogida positiva que han 

recibido las solicitudes de las unidades académicas.------

Todo lo anterior apunta a que si existen las condiciones ne 

cesarias, es decir, suficiente nivel académico de los profe 

sores e investigadores, el ambiente de trabajo aaecuado y -

las inst~laciones físicas apropiádas, es posible allegarse

fondos para continuar progresando.------------------------

Proyectos dé Investigaci6n.- Centro Coordinador de Investi

gaci6n, sección Alimentos.---------------------------------

1.- Producción de un concentrado Proteico a Base de Legumi-
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traci6n para ser Usado como Aditivo de Harinas de Maiz, Tr~ 

go, Soya, Ajonjolí, Producidas con Extrusor de Bajo Costo.

Responsable: DR. RUBEN ABRIL.------------------------------

2.- Evaluaci6n de la Calidad Nutritiva de Tortillas de Ma-

iz-Sorgo Suplementadas con Soya y Ajonjolí Producidas con -

Extrusor de Bajo Costo. Responsable: DR. 8ERGIO SERNA SAL-

DIVAR.--------------------------------------------------- -

3.- Identificaci6n y Distribuci6n de Insectos que Dañan Gr~ 

nos Almacenados en el Estado-de Sonora y Utilizaci6n del~

Control Químico para su Combate. Responsable: DR. SANTIAGO

BEDOLLA VILLAPUDUA.----------------------------------------

4.- Estudio Comparativo de Diferentes Tratamientos para Me

jorar el Valor Nutritivo cte Productos Basados en Garbanzo.

Responsable:.DR. JESUS MANUEL BARRON H.--------------------

5.- Efecto de la Adición de SSL en las Propiedades Reologi

cas y Panaderas de Trigo Fortificado con Soya y Ajonjolí.-

Responsable: DR. SERGIO SERNA SALDIVAR.-------------------

6.- Evaluaci6n de la Calidad Nutritiva de Pan Fortificado -

con Soya y Ajonjolí. Responsable: DR. SERGIO SERNA SALDIVAR. 

7.- Cuantificaci6n de Azucares Flatulentos en Frijol y Gar

banzo. Responsable: DR. RUBEN ABRIL.-----------------------

8.- Estudio de Insectos que Atacan Granos Almacenados. Res

ponsable: ING. FRANCISCO JAVIER WONG CORRAL.---------------
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Sobre la Calidad de la Harina para Panificación. Responsa-

ble: DR. RUBEN ABRIL.--------------------------------------

10.- Propiedades Físicas, Químicas y Nutricionales de Torti 

llas de Maiz Fortificadas con Harina de Garbanzo Germinado. 

Responsable: DR. JESUS MANUEL BARRON H.-------------------

11.- Análisis de Microflora y Micotoxinas en Alimentos Des

tinados a Consumo Animal en la Región de Sonora. Responsa

ble: DR. RUBEN ABRIL.-------------------------------------

12.- Evaluación Agron6mica y Alimentaria de Distilchis pal

meri (Vasey) Cereal Hal6fito del Noroeste de M~xico. Respon 

sable: DR. SANTIAGO BEDOLLA VILLAPUDUA.-------------------

13.- Producción y Evaluación de Harina para Elaborar Torti

llas Utilizando una Mezcla de Maiz-Sorgo en el Extrusor Co

sedor de Bajo Costo. Responsable: DR. SANTIAGO BEDOLLA VJ 

LLAPUDUA.--------------------------------------------------

14.- Indicadores de las Características de Textura, Nutri-

cionales y Toxicol6gicas en Variedades de Frijol (Phaseolus 

vulgaris). Responsable: DR. JESUS MANUEL BARRON H.--------

15. - Selección y . -Aca::9taci6n de una Metodología para Prede

cir la Calidad Proteica de Alimentos. Responsable: P.M.C. 

REYNA LUZ VIDAL QUINTANAR.---------------------------------

16.- Influencia de Diferentes Tipos de Almacenamiento y Pro 

.cesamiento Sobre Características Químicas y Funcionales del 
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---Maiz. Responsable: P.M.C. JUAN MANUEL VARGAS LOPEZ.----

17.- Evaluacion de las PArdidas de Peso, Germinación, Vigor 

y Valor Nutricional en Trigo y Maiz durante su Infestación

por Dos Espe_cies de Gorgojos. Responsable: P.M. c. FRANCIS

CO JAVIER WONG CORRAL.------------------------------------

Centro de Investigaciones Científicas y Tecnológicas.------

1.- Selecca6n y Adaptación al Cultivo Masivo de Alimentos -

Naturales para Acuacultura. Responsable: Biol. Walter Dioni 

Giriboni.--- ----------------------------------------------

2.- Establecimiento de un Prototipo Comercial de camarón --

Azul (Penaeus Stylirostris) en Estanques de Cultivo. Respon 

sable: Biol. Walter Dioni Giriboni.----~-------------------

3.- Construcción, Operación y Equipamiento de un Laborato-

rio de Algas Microscópicas. Responsable: Biol. Walter ---

Dioni Giriboni.--------------------------------------------

4. - Inseminación Artificial en Adultos de :(Penaeus Styliro~ 
¡ 

tris), en Poblaciones Silvestres y Cultivadas. Responsable: 

Biol. Walter Dioni Giriboni.-------------------------------

5.- Cultivo Semiintensivo de Camarón, Transferencia Tecnoló 

gica. Responsable: Biol. Walter Dioni Giriboni.-----------

6.- Efecto del Petróleo sobre algunas Especies Marinas Im-

portantes en el Golfo de California. Responsable: M. en c. 

Luis E. Calderón A.----------------------------------------

8.- Estudio Biogeoquímico de Tres Sistemas Lagunares del Es 



11 

EL SABER DE MIi HIJO■ 
HARA MI GRANOEzA 

S G 1 ---taao de Sonora. Responsable: M. en C. Pedro Ortega R.--
ecrelorío enero 

9.- Estudio Bioecol6gico de dos Importantes Especies de Al-

mejas (Chione gnidia y Chione Fluctifraga) Sometidas a So-

breexplotaci6n en el Esterb La Cruz, sonora. Responsable:

M. en C. Luis Rafael Martínez c.----------------------------

10.- Ciclo Anual de Plancton en Bahía Kino, Sonora. Respon

sable: Biol. Norberto Pastén M.----------------------------

11.- Aprovechamiento Integral de la uña de Gato (Probosci-

dea Parviflora). Responsable: M. en C. Armando Tejeda M.--

12.- Utilizaci6n de la Pasta Residual de Semilla de Jojoba

(simmondsia Chinensis), en Alimentaci6n Animal. Responsa-

ble: Ing. Jesds SAnchez Escalante.-------------------------

13.- Estudio Sobre la Hidrogenaci6n del Aceite de cucurbita 

Fostidissima, Tendientes a la Elaboraci6n de Margarinas y -

Mantecas Vegetales. Res:¡::onsable: Quim. Nohemí Gámez Meza.-

14.- Utilizacion de las Proteínas de las Hojas Verdes de Ca 

ñagria {Rumex himenosephalus), para Alimento. Responsable: 

Q.B. Araceli Luque u.--------------------------------------

15.- Análisis Ecol6gico de sistemas Lagunares; su Comporta

miento y su Utilizaci6n en Maricultivos. Responsable: M.--

en C. Pedro Ortega R.--------------------------------------

Centro de Investigaci6n en Física.-------------------------
, 

1.- Meaiciones Espectrosc6picas de Alta Resoluci6n para De
i 

terminar el cambio Isot6pico en 2º5 pb y 2º7Bi. Responsable: 



EL SABER DE MIS HIJDI 
HARA MI GRANDEZA 

Secrelorfo General 

12 

---M.C. Marcelino Barboza Flores.-------------------------

2.- Propiedades Opticas y Eléctricas de Defectos en sólidos 

Responsable: M.C. Alejandro clark Bayón.-----------------

J. - Materiales Semiconductores en Uniones P_-N. Responsable: 

Dr. Fernando Zapien Nataren.--~----------------------------

4.- Interferometría No Lineal. Responsable: Dr. Miguel Ar-

turo Cervantes M.------------------------------------------

5.- Influencia de Iones de Tierras Raras (Sm e Yb). Respon

sable: M.C. Alejandro Clark Bayón.-------------------------

6.- Desarrollo de un Instrumento para Medir Corrientes Eléc 

tricas por Efecto Hall. Responsable: M.C. Luis Humberto Me-

dina Luna.-------------------------------------------------

7.- control Automático de un Sistema ele Caracterización de

Dispositivos Electr6nicos. Responsable: Dr. Fernando Za---

pien Nataren.----------------------------------------------

8.- Desarrollo de un Magnetómetro Basado en el Principio de 

Resonancia Magnética Nuclear. Responsable: M.C. Rodolfo Pe-

ón Aguirre. ----------------------------------------- ·------

Centro ele Investigación en Polímeros y Materiales.---------

1.- Efecto de Presión Sobre Reticulación de Polímeros por -

Medio ele Radiacion de Alta Energía. Responsable: DR. TAKE-

SHI OGAWA MURATA.------------------------------------------

2.- Adsorción de olefinas y Benceno Sobre Complejos de co-

bre. Responsable: M.C. MICHIKO BANNO ISOBE.---------------
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S t G I J. - síntesis ae Derivados del Acetileno y Estuaio Sobre sus ecre arfo enero 

' 
Polimerizaciones. Responsable: DR. YASUSUKE SHUT0.--------

4.- Copolímeros Alternados. Responsable: DR. AKIHIRO KAWA 

SAKI.------------------------------------------------------

5.- Polímeros Funcionales para separación de Metales. Res

ponsable: DR. TAKESHI OGAWA MURATA.----------------------

b.- Propieaades.Magnéticas de Complejos Metálicos. Respon

sable: DR. MOTOMICHI INOUE NOGUCHI.-----------------------

7.- Control Exacto ae la Conductividad Eléctrica ae Compue~ 

:htos Metálicos. Responsable: DR. MOTOMICHI INOUE NOGUCHI. ---

8. - Estudio de Metales Moleculares Sintetizados, Complejos

Conauctivos de Cobre. Responsable: DR. MOTOMICHI INOUE --

NOGUCHI.---------------------------------------------------

Unidades Académicas.--------------------------------------

Potabilizaci6n y Uso Eficiente del Agua para consumo en Po

blaciones. lBTU). Responsable: Q. MARIA VIRGINIA FERNAN---

DEZ R.-----------------------------------------------------

Establecimiento de Niveles Foliares Optimes en los Principa 

les Frutales ae la Regi6n ae la costa ae Hermosillo. (E.A.

G.). Responsable: ING. FRANCISCO JAVIER GAMEi R.--------

Carta Metalogenética de Sonora Ese. 1:250 000 (Geología).-

Responsable: ING. EFREN PEREZ SEGURA.--------------------

Carta Geol6gica de Sonora Ese. l:lOu OOy (Geología). Respo~ 

sable: M.C. RICARDO AMAYA MARTINEZ.-----------------------

- __ _J 
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Modelos Experimentales de Rehabilitaci6n de Funciones Perdi 

das por el Daño Cerebral. (Ese. de Psicología). Responsa-

ble: M.C. VIC.TOR CORRAL VERDUGO.--------------------------

Influencias Ambientales Sobre la Administraci6n de Psicofár 

macos. (Ese. de Psicología). Responsable: M.C. VICTOR CO-

RRAL VERDUGO.----------------------------------------------

Determinaci6n del Grado de Contaminación por Metales Pesa--

~os del Río de Sonora y su Afluente el Río Bacanuchi. (De-

to. C.Q.B.). Responsable: FRANCISCO JAVIER CASTILLO YAÑEZ. 

Introducci6n y Resistencia Genética a Enfermedades Virosas

en -:Calabacita por Medio de Cruzamientos Interespecíficos -

con C. Moschata Duch. Ex. poir. (E.A.G.). Responsable: --

SERGIO GARZA ORTEGA.--------------------------------------

Evaluaci6n Actual y Futura de los Recursos Hidrol6gicos de

las Cuencas de los Ríos Sonora, San Miguel y Zanj6n. (Esc.

Ing.). Responsable: MANUEL DE J. SORTILLON VALEN~UELA.--

Formulaci6n, Planeaci6n y Evaluaci6n de Programas de Explo

raci6n Geotécnica en Obras Civiles y Mineras. (Ese. Ing.) .

Responsable: JUAN JOSE ARAUJO MONCADA.--------------------

Descripci6n de la Escritura Léxica del Español Hablado en -

la Frontera Norte del Estado de Sonora. (Depto. de Humanid~ 

des). Responsable: MARIA TERESA ALESSI MOLINA.-----------

Actualizaci6n en Técnicas de Análisis de Textos. (Depto. de 

Humanidades). Responsable: LIC. JOSE SAPIEN DURAN.--------
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Obtenci6n de Grafito Refinado. (Ese. de Ciencias Quimicas). 
,.J. 

Responsable: Dr. Salvador Aguayo Salinas.----------------

Rutas Hidrométalúrgicas para Recuperaci6n de Cromo y Níquel 

de Baja Ley. (Ese. de Ciencias Químicas). Responsable: Dr. 

Salvador Aguayo Salinas.----------------------------------

Peletizaci6n y Lixiviaci6n de rrales de Oro y Plata. (Esc.-

de Ciencias Químicas). Responsable: Dr. Salvador Aguayo ---

Salinas.---------------------------------------------------

Maestría en Física.----------------------------------------

-------------------Responsable: Dr. Marcelino Barboza F.---· 

Maestría en Ciencia de Polímeros Y.Material:es.------------

-------------Responsable: Dr. Motomichi Inoue Noguchi.----

Maestría en Ciencia y Tecnología en Alimentos.------------

-----------------Responsable: Dr. Santiago Bedolla v.-----

Maestría en Metalurgia Extractiva no Ferrosa.-------------

-----------------Responsable: Dr. Salvador Aguayo Salinas.

En uso de la voz, el Secretario informa sobre la Simplific~ 

ci6n Administrativa escolar: "A partir del día ae hoy 10 de 

Noviemb~e, los beneficios administrativos que el sistema im 

plementado brindará a nuestro aepartamento y en general a -

la Universidad, son:--~------------------------------------

1.- Ampliaci6n del horario de servicio al usuario, 

de 8:30 a 1~:00, ininterrumpidamente.----------------------

2.- Se eliminará la asignaci6n de carreras a ofi

ciales escolares y a ventanillas específicas por lo que el-

-- _J 
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ü~uario podrá acudir indistintamente a cualquier ventana de 

servicio.--------------------------------------------------

3.- La equidad en la distribuci6n de las cargas -

de trabajo, se logrará al atender las oficiales escolares,

al usuar~o, en forma indistinta.---------------------------

4.- La captura y proceso de la informaci6n se op

timizará en tiempo y eficacia al contar el personal con una 

terminal de computadora que le permita hacer los cambios ne 

cesarios en su misma área de trabajo.----------------------

5.- Se reducirá notoriamente el tiempo de entrega 

en la documentación solicitada ante esta dependencia.------

6.- El establecimiento del sistema computarizado

nos obliga a buscar nuevos métodos que simplifiquen el añe

jo problema de los procesos de reinscripción y entrega de -

listas de asistencia y actas de examen; nos concentraremos

prioritariamente en ello y confiamos en encontrar a labre

vedad posible las alternativas 6ptimas que podamos estable

cer en forma inmediata.------------------------------~-----

A partir de Septiembre de 1986, Rectoría facultó

ª la Dirección de Servicios Escolares la firma de la docu-

mentación escolar que conforme a la Ley Federal de Educa--

ción no requiera en forma expresa la de esa autoridad uni-

versitaria. Tal autorización ha sido debidamente comunicada 

a la Dirección General de Profesiones, dependiente de la --

1 
1 
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5 t G 1 ---Secretaría de Educación P'ública y a la Oficialía Mayor -ecre ar,a enero 

de Gobierno en el Estado, por lo que este proceso de simpl~ 

ficación se encuentra en marcha.---------------------------

Finalmente ratificamos nuestro compromiso de revi 

sión periódica en nuestros procedimd1entos y de reestructu-

ración que coadyuve al óptimo desarrollo de las funciones -

que han sido encomendadas a la Dirección. El Rector infor

ma además, que se dieron unos cursos de capacitación al pe~ 

sonal de Servicios Escolares que concluyeron el día viernes 

7 de Noviembre.--------------------------------------------

Prosigue diciendo que: Fundamentado en la imperi~ 

sa necesidad de llevar un control adecuado de la situación

académica del estudiante, y de instituir una dependencia or 

ganizada de servicio y atención a la comunidad universita-

ria, surge en Junio de 1959 el Departamento de Servicios Es 

colares; encargado en ese entonces, primordialmente de admi 

siones, inscripciones, reinscripciones y archivo de expe---

dientes.---------------------------------------------------

La operación en ese entonces era exclusivamente -

manual, la población estudiantil y las condiciones así lo -

permitían y el resultado operativo era satisfactorio. Con

el natural y lógico aumento de alumnos en nuestra Universi

dad, los procedimientos antes viables y efectivos empezaron 

a presentar fallas que obligaban a la Dirección del Departa 
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ecrefarfo enera 

eficiencia operativa; surge entonces en 1978 la implementa-

ción del sistema electrónico de control escolar para la --

atención adecuada de una población estudiantil de cerca 1 de

l8,00U educandos, las bondades del sistema se reflejaron en 

la optimización de rebursos tanto· humanos como materiales y 

permitieron entre otras cosas brindar una atención oportuna 

al usuario.------------------------------------------------

Para 1~86, con un registro de 22,00U estudiantes,

nuevamente se hizo imprescindible la búsqueda de nuevas for 

mas que permitieran al Departamento Escolar seguir coadyu-

vando en el logro de los objetivos contemplados en el Plan

de Desarrollo Universitardo.--------~----------------------

Las limitantes funcionales: advertidas en los proce 

dimientos operativos actuales se reseñan brevemente a conti 

nuaci6n:--------------------------------------- ·-----------

El Departamento Escolar brinda a la Comunidad Uni

versitaria servicio de 8:30 a 13:00 horas, ello obliga al -

usuario a limitarse para la solución de sus problemas al ho 

rario antes mencionado; no obstante que la jornada laboral

concluye a las 15:0U horas diariamente. El intervalo com--

prendido de las lJ:OU a las 15:00 horas, el personal deba

se lo utiliza para realizar trabajo de escritorio de lo re

copilado durante_las horas de atención al público. Básica--
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ecrelar,o enero 

dientes y cotejo de posibles errores; la correcci6n de és--

tas se efectúa manualmente mediante un procedimiento de en

vío de informaci6n. al Centro de Cálculo, procedimiento que a 

la fecha resulta ya obsolet~,y retardaao.-------------------

La atenci6n al alumnado se realiza en ventanillas

ª las que se han asignado aeterminaao número de carreras, -

por lo que el servicio s6lo se puede prestar en la ventani-

lla correspondiente. Esto provoca que ante la ausencia del

personal encargado, la atenci6n debe brindarse con personal

eventual carente ae todo conocimiento específico de las ca-

rreras sefialadas, o bien 1~ silispensi6n del mismo en el peor

de los casos. El servicio al alumnado est& supeditado a la

asistencia ae la Oficial Escolar encargada ae su ventanilla. 

La identificaci6n a veces perniciosa del usuario-

hacia la oficial que atiende determinada carrera o ventani-

lla, crea una relaci6n de dependencia positiva o negativa -

según sea el caso que restringe el impersonal servicio que-

estamos obligados a ofrecer.--------------------------------

La equidad en la asignaci6n de la carga laboral -

no se podrá lograr en su totalidad mientrasspersista la divi 

si6n de funciones tomando como base la asignaci6n ae carre--

ras.---------------------------------~----------------------

La fase operativa implica el desperdicio de fuer--



l 

--.-----

2U 

EL SABER DE MIS HIJDI 
HARA MI GRANDEZA 

5 G 1 ---za de trabajo al tener que sujetarse a procedimientos --
ecrefaría enero 

que podrían suprimirse en su totalidad o rea~izarse con sus 

tancial ahorro de tiernpo.~---------------------------------

Sólo, corno se observa se han señalado algunas de

ficiencias que se arrastran en esta dependencia considerada 

columna vertebral ael quehacer administrativo universitario. 

Cabe señalar que tales deficiencias no son imputables a~ -

personal asignado, quien por lo contrario manifiesta perma

nentemente su inquietud de lograr mayor efectividad operat~ 

va.--------------------------------------------------------

Justo es señalar la invaluable colaboraci6n que -

de parte del Centro de cálculo ha recibido escolares para -

conseguir sus objetivos propuestos; así corno su disposición 

para coadyuvar en el cumplimiento de nuestros compromisos -

aarninistrativos.-------------------------------------------

Considerarnos corno óptimo el momento actual para -

enfrentar la situación y lograr cambios estructurales que -

favorezcan nuestro desarrollo, por eso hemos asumido la re~ 

ponsabilidad total de manejo computarizado de nuestra infor 

rnación, mediante el establecimiento de terminales en las -

ventanillas de servicio y ae un centro de c6rnputo que empe

zará a operar a partir del lo. de Octubre del presente año. 

Menci6n especial merecen las ~utoridaaes universi 

tarias de quieneB en todo momento recibirnos apoyo para la -
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S G 1 ---cristalizaci6n de este proyecto que eficienta notablemen 
ecref a río en era 

te el quehacer administrativo universitario. El esfuerzo -

econ6mico reálizaao nos obliga a responder con trabajo a la 

confianza en nosotros depositada. Corresponderemos irres-

trictamente a este compromiso".---------------------------

Posteriormente se informa sobre la creaci6n del CIES, cuyo

contenido es el siguiente: 11 RECUPERACION DEL CENTRO DE IN

VESTIGACIONES ECüNOMICAS Y SOCIALES DE LA UNIVERSIDAD DE SO 

NORA (CIES) .--------- ---- --------------------------------

Es una gran satisfacción para nosotros informar a la póbla-

ci6n en general de un evento que consideramos trascendental 

para la vida de nuestra Instituci6n. Este se refiere a la

decisión de reconstruir de forma perfeccionada del antiguo

Instituto ae ~nvestigaciones Econ6micas y Sociales que se-

fund6 hace cerca de 27 años y que por razones diversas dej6 

de funcionar.---------------------------------------------

Tal decisi6n, es la culminaci6n de una serie ae trabajos -

que hemos venido realizando en coordinaci6n con cuatro uni

dades académicas del campo de las ciencias sociales. Acti

vidades que se desprendieron del Plan Institucional, el--~ 

cual recogi6 de nuestra comunidad la propuesta de reabrir -

el-. viejo Instituto como un Centro ligado estrechamente a la 

actividad docente.---~-------------------------------------

Estos trabajo~ se concretan hoy en un anteproyecto que defi 
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e G 1 ---ne objetivos, participantes, organizaci6n y funcionamien 
Jecretarra enero 

to del Centro en una primera etapa, y que además señala la-

reglamentación requerida y actividades necesarias para ero-

prender adecuadamente su marcha, cumplimos así, una primera 

meta señalada en este renglón por el Plan de Desarrollo In~ 

titucional. Decidimos que este órgano, en su impulso in--

cial, sea dirigido por un colectivo, integrado por las coor 

dinaciones de los departamentos de Ciencias Sociales, Comu~ 

nicación, Economía y Escuela de Trabajo Social. Designamos, 

para coadyuvar en las cuestiones operativas e imprimir agi

lidad a los trabajos de asentamiento del Centro, a un inves 

tigador de la comisión de Planeación y Desarrollo. Quere-

mos especialmente enfatizar que con la creación de este Cen 

tro, estamos dando pasos que pueden resultar aleccionadores 

para una propuesta de reorganización académica institucio-

nal. Se cristalizan aquí, propósitos de nuestra administra 

ción en materia de interrelación docencia-investigación, in 

terdisciplinariedad y promoción del trabajo colectivo. Asi 

mismo, nos es grato informar que estos esfuerzos coinciden

plenamente con algunos de los señalamientos más positivos ... 

que hace el Programa Integral para el Desarrollo de la Edu

cación Superior (PROIDES), el cual fué aprobado recientemen 

te en la reunión nacional de ANUIES, con la presencia ctel ... 

Sr. Presidente de la República •. Estos señalami_entos se re-
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---fieren específicamente al objetivo de hacer de la inves~ 

tigación una tarea institucional permanente, así como al li 

neamiento de política que convoca a las Instituciones de E

ducación Superior a ampliar y diversificar mecanismos de --

vinculación entre la docencia y la investigación. Esta in-

cursión en la búsqueda de formas novedosas para interrela-

cionar docencia e investigación es una expresión de nuestra 

preocupación por encontrar derroteros cada vez mejores y -

sustanciales para elevar la calidad de enseñanza. Pretende

mos ser coherentes con la filosofía que nos llevó a elabo-

rar el Estatuto para el Personal Académico, al promover la

categoría de Profesor-Investigador. Actualmente, las Unida

des Académicas que hemos mencionado están trabajando en la

elaboración de propuestas de líneas, orientación y caracte

rísticas de los proyectos de investigación que se impulsa-

rán. oportunamente,• comunicaremos los avances y resultados

mediante conferencias de prensa. Por el momento podemos ade 

lantar que este Centro surge en un momento crucial, en don

de en Estado de sonora está cambiando rápidamente su fisono 

mía y los fenómenos sociales se tornan complejos y revolu-

cionarios, la Universidad de sonora pretende aportar a la -

explicación del cambio social que vive nuestro Estado y por 

ello consideramos trascendental recuperar la investigación

económica y social en esta Institución. "EL SABER DE MIS HI 
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__ .;.JOS HARA MI GRANDEZA" RECTOR ING. MANUEL RIVERA ZAMUDIO. 

De la misma manera se lee un resumen de actividades del De 

partamento de· Formaci6n de Recursos Humanos: "Las siguien-

tes actividades representan la concreci6n de políticas y me 

tas planteadas en el Plan de Desarrollo Institucional y que 

tienen como prop6sito contribuir a la superaci6n académica

de esta Instituci6n. A continuaci6n se exponen brevemente -

los programas que se están desarrollando en este Departamen 

to a través de sus áreas de trabajo y los resultados obteni 

d6s ha§ta la fecha. En el AREA DE APOYO A LA DOCENCIA se-

coordinan 5 programas de formaci6n de profesores.----------

1) PROGRAMA DE FORMACION DE PROFESORES EN EL AREA DE CONOCI 

MIENTO. En este programa se llevan a cabo los mecanismos pa 

rala obtenci6n de los requerimientos econ6micos ante aiver 

sos organismos que apoyan la consecuci6n de los Programas -

de Posgrado de nuestra planta académica. Actualmente tene-

mos a 32 maestros, en su mayoría de tiempo completo, que e~ 

t~n realizando estudios de maestría o doctoraao.-----------

2) PROGRAMA DE FORMACION DE RECURSOS HUMANOS PARA LA FORMA

CION DE PROFESORES. Es un programa interinstitucional que -

tiene como seae a la Universidad de sonora. Su pro~6sito es 

la formación ae equipos institucionales especializados en -

tareas de formaci6n académica en el campo de las ciencias y 

Téenicas de la Ecuaci6n, y contribuir al mejoramien - - ·-
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---to de la salidad de la enseñanza. Dicho programa ini--

ci6 sus acti~idades en Octubre de 1985, con la participa-

ci6n de ocho juniversidades estatales, incluyendo la nues--
t 

tra, y dos Irlstitutos Tecnol6gicos Regionales.------------

En el curso del año se llev6 a cabo el VI y últi 

mo núcleo denominado Elaboraci6n de Estrategias de Forma--
• 

ci6n Docente¡en las [hstituciones de Educaci6n Superior. -

' Este programa, culmin6 los días 28, 29 y 30 de Agosto con -

el Primer Foto de los Programas Regionales de Formación de 

Recursos Humanos para la Formaci6n de Profesores con sede-
' 

en 

3) 

i 
lai:Uni versidad de Sonora.------------------------------

1 ,,,.. 

PROGRAMAlDE SUPERACION ACADEMICA.---------------------
1 

Iniciado en Octubre de 1984:,. tiene como objetivo impulsar

a la profesiónalizaci6n de la docencia y la auto~uficien~~ 

cia institucional en materia de formaci6n de profesores~ -
• 

Consta de do~ Subprogramas, el de Formaci6n para la Docen

cia y la Inv~stigaci?n Educativa y, el de Actualización Di 

dáctica.---------------------------------------------------

EL SUBPROGRAÚA DE FORMACION PARA LA DOCENCIA Y LA INVESTI

GACION EDUCATIVA se inici6 en Abril de 1985 y concluy6 en

Marzo del presente año. Los maestros que estuvieron en e~ 

te subprograma se reincorporaron a sus unidades académicas 

y .actualmenté están desarrollando actividades de investig~ 

ci6n y formaci6n de profesores. Queremos en este momento-
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G ---hacer una 
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breve pausa y expresar que debido al esfuerzo 

i y dedicación gue estos maestros mostraron en su proceso --
1 

formativo y g~acias al apoyo proporcionado por los coordi-

nadores y mae~tros de esta Universidad7 fué posible la rea 

lización de 1bs Talleres sobre la Práctica Docente: cinco

en las Unidad~s Regionales y dos en la Unidad Hermosillo.

A los cuales asistieron 105 maestros de la Universidad de-, 
¡ 

Sonora.------· -- -----------------------------------------

Los resultados de estos talleres fueron altamente satisfac 
i . 

torios y cons~ituyeri,una evidencia palpable del logro de~,, 
É 

los objetivos¡ de este subprograma y de la concreción de --
f 

la meta planteada en el mismo: la autosuficiencia académi-· 
; 

ca de la 11Jniv~rsidad de Sonora en la elaboración e imple--

mentación de actividades de formación de profesores.-----

EL SUBPROGRAMA DE ACTUALIZACION DIDACTICA tiene como obje

tivo el propi~iar entre el personal docente de nuestra --

Institución, hn proceso de actualizaci6n y .. capacitación

didáctica que apoye el ejercicio de su práctica docen 

te. Comprende tres cursos: Introducción a la Didáctica 

General, Coordinación de Grupos de Aprendizaje y Evalua 

ción del Aprepdizaje. Hasta la fecha se han realizado tres 

cursos de Int'.roducción a la Didáctica General, tres de Co

ordinación de: Grupos de Aprendizaje en "Íla Unidad Hexmosi--
- ' ,. 

llo y dos en ~as Unidades Reg~onales; y uno·de Evaluación

del Aprendiza•j e en la Unidad Hermosillo. ------------------

-- l 
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Estos eventos han constituido un espacio en el-~ 

cual 65 maestros de tiempo completo de la Unidad Hermosi

llo y 55 maestros de tiempo completo de las Unidades Re-

gionales de distintas disciplinas de nuestra Universidad

se han abocado al análisis de algunos elementos del proc~ 

so educativo tomando como eje.central su práctica docente. 

4) PROGRAMA DE FORMACION DE PROFESORES DE LECTURA, REDAC 

CION Y HABITOS DE ESTUDIO. Busca implementar estrategias 

para •mejorar las habilidades de lectura y redacci6n de -

los estudiantes de nivel medio superior~y superior a tra

ve~ de la formación y actualización de P~rsonal Académico 

de cualquier área disciplinaria, de tales niveles educati 

vos. Se inició la primera fase "Seminario de Iniciación" 

simultáneamente en Caborca, Navojoa y Hermosillo con .. la -

participación de 130 maestros provenientes del COBACH, = 
CBATIS, ITH, ·· ITSON, UPN, Escuela Normal del Estado y de -

la Universidad de Sonora. Planeándose la segunda fase an

tes de terminar el presente año.-------------------------

5) PROGRAMA DE TITULACION PARA LA OBTENCION DE GRADO ACA 

DEMICO. Este programa pretende incrementar el índice de

t~tulación para los estudios realizados por riuestros maes 

tres a través del desarrollo.de investigaciones, entendi-. 
das éstas como la concreción de un proceso formativo y -

~undamental para la obtención del grado académico en los

niveles de máes.tría y doctorado. Actualmente, contamos --
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---con 59 maestros de tiempo completo de los cuales 47 es-2:~~-

tán en el programa de titulación a nivel maestría y los:=-li 

restantes a nivel de doctorado.--------------------------

En el AREA DE INTERCAMBIO ACADEMICO se manejan tres progra 

mas de colaboración:--------------------------------------

1) PROGRAMA DE COLABORACION ACADEMICA INTRAUNIVERSITARIA. 

Pretende establecer estrategias de acción que conlleven a

la vinculación de los Departamentos, Escuelas y Centros de 

Investigación de la Universidad-de Sonora para la optimiza 

ción de los recursos y el desarrollo de la infraestructura 

académica con que se cuenta. Los avances de este programa 

han sido en dos aspectos: por un lado, propiciar entre -

las unidades académicas un conocimiento. ,mutuo de la estruc 

tura y los programas que éstas poseen, así como de las po

sibilidades concretas de colaboración que hasta el momento 

se encuentran ;en condiciones_.de ofrecer dentro y fuera de

esta Institución; lo anterior se logió con la colabora~ión 

y difusión del PRIMER CATALOGO DE POSIBILIDADES DE COLABO

RACION ACADEMICA.-----------------------------------------

Por otro lado, a raiz de la Primera Reunión de -

Colaboración Académica.Intrauniversitaria, realizada en el 

mes de Abril del presente año, se promovieron acciones es

pec!f icas de trabajo entre las un.idades académicas, de las 

cuales algunas ya se han realizado. Cabe destacar que a --
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G ---partir de la difusi6n del diálogo antes mencionado a -- . 
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las Universidades del País, estamos gestionando la forma -

de convenios de cooperaci6n con el Instituto Pblitécnico -

Nacional, Universidad Aut6noma Metropolitana, Universidad

Aut6noma de Baja California Norte y Universidad Aut6noma de 

Ciudad Juárez.--------------------------------------------

2) SISTEMA UNIVERSITARIO DE COLABORACION ACADEMICA (SUCA) 

Es el que promueve, gestiona y coordina acciones de apoyo

académico entre la Universidad de Sonora y la Universidad

Nacional Aut6noma de México. Se estima que a finales de es 

te año se realicen 83 acciones específicas en apoyo a los

programas académicos de las Unidades de Docencia y de In-

vestigaci6n de esta Instituci6n.-------------------------

El AREA DE PROY~CTOS ACADEMICOS, de reciente creaci6n, :se

pretende constituir en un espacio de análisis e indagaci6n 

de nuestras prácticas educativas para contribuir al desa-

rrollo de los programas académ~cos de la Universidad de so 

nora. Como acci6n inicial de esta área,..::se trabaja en un -

anteproyecto referente a la metodología de estructuraci6n

y diseño curricular en las unidades académicas de esta Ins 

tituci6n, mediante el cual se pretende detectar y analizar 

tal problemática a fin de toadyuvar a su soluci6n, priori

tariamente a través de la formaci6n docente.~-------------

7 
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5 G I Con referencik al Calendario Escolar, el Sr. Rector hace-~ 
ecreforía enero 1 

f 

comentarios g~nerales, indicando que la Dirección de Servi 

! 
cios Escolares presenta el siguiente proyecto, ya ajusta--

do: 



r 

UNIDADES ACADEMICAS 

l?ERIODO: 86-2 _ 

- E8.CUE[,AS X DEPIO •. ACADEMICOS 
UNIDAD HERMOSILLO. 

- UNIDAD SUR,. :NAVOJOA 

- UNIDAD NORI'E, CABORCA 

- UNIDAD NORI'E SANTA ANA 

- ESC. DE ENFERMERIA 

- ESC.: DE TRABAJO SOCIAL. 

PERIODO: 87-1 

- ESCUELAS Y DEPIOS. ACADEMICOS 
UNIDAD HERMJSILLO,. 

- 01'.'IDAD SUR, NAVQJOA 

- UNIDAD NORI'E, CABORCA 

- ESCUELA DE ENFERMERIA 

- ESCUELA PE TRABAJO SOCIAL 

31 
1 J UNIVERSIDAD DE S0NO;RA 

CALENDARIO ESCOLAR CICLO: 1986-1987 

PERIODO ESCOLAR: 86-2 

RECHA DE INICIACION DE U .. 
CURSOS 

17 DE SEPI'IEMBRE DE 1986. 

l.7 DE SEPTIEMBRE DE 1986. 

17 PE SEPI'IEMBRE DE 1986. 

2 DE SEPTIEMBRE DE 1986. 

17 DE SEPI'IEMBRE DE 1986. 

17 DE SEPTIEMBRE DE 1986. 

9 DE MARZO DE 1987. 

9 DE MARZO PE 1987. 

9 DE MARZO DE 1987. 

9 PE MARZO DE 1987. 

9 DE MAP~O DE 1987. 

FOCHA DE TERMINACION 
INCLUYENDO EVAL.ORD. 

6 DE FEBRERO DE 1987. 

6 PE FEB:RERO DE 1987. 

6 DE FEBRERO DE 1987. 

19 DE JUNIO DE 1987. 

30 DE ENERO DE 1987. 

6 PE FEBREOO PE .1987. 

10 DE .TIJLIO PE 1987. 

10 DE JULIO PE 1987. 

10 DE JULIO DE 1987. 

lO DE JULIO PE 1987. 

10 DE JULIO DE 1987. 

IDDIFICADO 

EXAMENES DE - -
RffiULARIZACION. 

16 AL 20 FEBRERO 1987. 

9 AL 13 FEBRERO 1987. 

9 AL 13 FEBRERO 1987. 

22 JUNIO AL 3 DE JU---
LIO DE 1987. 

2 AL 6 DE FEBRERO. 

9 AL 13 FEBRERO . .1987. 

20 AL 24 .JULIO, 1987. 

20 AL 2:4 JULIO 1987. 

20 AL 24 JULIO '-987. 
20 AL 24 JULIO 1987. 

20 AL 24 JULIO 1987. 



PERIOOO: 86-2 

UNIDADES ACADEMICAS 

- ESCUELAS Y DEPIDS.: 'A'CADEMICOS 
UNIDAD: HERM)SILLO, CABORCA Y 
NAVOJOA. 

L_, ---EOCUm\ DE ~ 
- ESCUELA PE TRABAJO SOCIAL 

PERIOOO: · 87-l 

- ESCUELA Y DEPIOS. ACADEMICQS 
UNIPAO: HEPMOSILLO, ,:CABORCA 

.. Y NAVOJOA. 1 

- ESCUELA DE ENFERMERIA 

- ESCUELA DE TRABAJO SOCIAL 

- 32 -
INSCRIPCIONES Y RE-INSCRIPCIONES 

CICLO ESCOLAR: 86-87. 

INSCRIPCIONES 

18 AL 29 AGOSTO 1986 ~ 

29 N., 31 JULIO 1986. 

16 Y 17 JULIO 1986. 

18 AL 29 AGOSTO 

16 N., 20 FEBRERO 1987 

16 AL 20 FEBREOO 1987 

RE-INSCRIPCIONES 
ORDINARIAS 

RE-INSCRIPCIONES 
TARDIAS 

2 AL 12 SEPTIEMBRE 1986. 22 AL 26 SEPTIEMBRE 1986. 

2 AL 12 SEPTIEMBRE ili986. 22 AL 26 SEPTIEMBRE 1986. 

2 AL 12 SEPI'IEMBRE 1986. 22 AL 26 SEPTIEMBRE 1986. 

18 AL 29 AGOSTO 1986. 

2 N., 7 PE V.MZO 1987. 

2 AL 7 DE MARZO !1987. 

2 .AL 7 DE MARZO 1987. 

8 AL 12 SEPTIEMBRE 1986. 

19 y 20 MARZO 1987. 

19 y 20 MARZO 1987. 

19 y 20 MARZO 1987. 
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DIAS FESTIVOS NO LABORABLES 

- 16 DE SEPTIEMBRE:: DE 1986. 

- 12 DE · .. · OCTtJBRE · DE 1986. 

- 20 DE NOVIEMBRE DE 1986. 

- 5 DE FEBRERO DE 1987. 

- 21 DE MARZO DE 1987. 

- lo. DE MAYO DE 1987. 

- 15 DE MAYO DE 1987. 

VACACIONES GENERALES 

~. 22 DE DICIEMBRE DE 1986 AL lo. DE ENEro DE 1987. 

- 13 AL 17 DE ABRIL DE 1987. 

- 22 DE JULIO AL 21 DE AGOS'ID DE 1987. 

· EXAMENES. . ·PROfESIONALES 

- PERIODO ORDINARIO. CUALQUIER FEOIA CO'NTEMPLADA DENTRO DEL CALENDARIO ESCOLAR. 

- PERIODO EXTRAORDINARIO: CUALQUIER FECHA NO CONSIDEMPA EN EL CALENDARIO ESCOLAR. 
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EL SABER DE MIS HIJOI 
H,.RA MI OFÍANOEzA 

S G I Enseguida, el Sr. Rector menciona que es necesario nombrar----
ecrefaría enero 

las tres Comisiones del H. Consejo Uni~ersitario, es decir, 
l 
~ 

la de Asuntos Académicos, la de Reglamentos y la Comisi6n -

de Honor.-------------------------------------------------
! 

En uso de la!voz, el Q. Héctor Escárcega U., habla en el --

sentido de q~e hace falta bastante informaci6n para que se

trate lo del 0 P.I.P.A., y además menciona que el Departamen

to de Formaci6n de Recursos Humanos, apareci6 srtbitamente,

sin que nadie opinara nada, ha crecido física y administra-

. i 
tivamente sin que el e.u. se haya enterado, de una y media-

J plaza, ya cuenta con ·diez o quince; ese Departamento ha cre-

cido al margen y por lo tanto le preocupa a él , que se lea 

un informe al margen del e.u. y de algo que no existe, es -

decir, no existe, de acuerdo a las Actas. El Ing. Osvaldo

Landavazo opina que, no le preocupa mucho ese Departamento, 

pero que eso se debe de tratar en la Reestructuraci6n Acadé 

mica y que p9r tanto hay otros aspectos ma~ importantes, co 

mo es el caso de los Posgrados y la investigaci6n, dado que 

ya hay títulbs que se expiden en el C.C.I. Alimentos y se -

pregunta ¿Qudenes lo darán en Polímeros? Tomando la pala-

bra, el Sr. Rector informa que nada se hace al margen de la 

Comunidad, 

partamento 

que toda informaci6n está disponible. Que el De-l -

d~ Formaci6n de Recursos Humanos fué creado tem-
' 

poralmente o.provisionalmente para la obtenci6n de recursos 
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S t G 1 ---económicos, que de otra forma se hubieran perdido. Loss-
ecre or,a enero 

apoyos extraordinarios, se obtienen a través del CCIP y del 

DFRHIA, dado que la estructura académica no está aún definí 

da y que es responsabilidad de todos, pero en la adquisi--

ci6n de recursos es un factor inmediato. El Ing. Landavazo

dice que él'no desea cuestionar las decisiones porque el -

e.u. debe de tomar con responsabilidad, para que no existan 

fallas a futuro, la reestructuración de la Universidad de -

Sonora.----------------------~-----------------------------

El Sr. Rector informa que a partir de la próxima sesión y -

de las subsiguientes, incluirán en el Orden del Día el tema 

de la Reestructuración, tomando como base, el Informe de la 

Comisión de Enlace del e.u. Acto seguido, el sr. Rector pro 

pone para integrar la Comisión de Asuntos Académicos al 

Lic. Rafael Pérez Ríos, Lic. Héctor Segura Ramos y a Jorge

Ortega Márquez, aprobándose esta Comisión por 25 votos a fa 
i 

vor, 5 abstenciones y cero en contra. Para la Comisión de

Reglamentos propone al Q. Héctor M. Escárcega, Lic. Gilber

to Vargas Mendía y Norma. Vázquez, aprobándose por 25 votos

a ;favor, cero en contra y 7 abstenciones. Para la Comisión 

de aonor al Ing. M. A. Moreno Núñez, Ing. Rafael Cabanillas 
~ 

y Pablo !barra Sagasta, aprobándose por 25 votos a favor,-

cero en contra y 6 abstenciones.---------------------------· 
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Secretorio General Enseguida el isr. Rector informa que la Dirección del S.T.A. 

u.s. desea pasar a la sala a exponer una problemática a tra 

◊és d~1 M.C. fPedro Flores Pérez, Q. Feo. Javier Parra e Ing. 

Carlos Anaya'.Heredia. Por parte de la Asamblea no hay obj~ 
.¡ 

ción y pasan;a1 interior del recinto del H. Consejo, leyen-, 

do una carta)dirigida al H. Consejo , cuyo contenido es el-
' 

siguiente: "~A Noviembre 10 de 1986. H. Consejo Universit~ 

rio P r e 
¡ 

s,e n te.- Por este conducto la Representación 

Legal del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Univer 
l 

sidad de Sonora (STAUS) se dirige a ustedes para solicitar-

su intervención en los puntos que conforme a las facultades 

d ! . d e este H. ConseJo correspon a:----------------------------
1 

1.- En términos de la Cláusula Tercera del anexo

del Convenio del Levantamiento de la Huelga-

(se adjunta a la presente), los aumentos que-

, se otorguen a la UNAM y a la UAM por fuera de 

su revisión salarial, deben de ser extendidos 

al personal académico de la UNISON. Por lo -

tanto, considerando que a partir del primero

de Noviembre del año en curso los académicos

de ambas Universidades gozan de un aumento _ _; 

emergente de 20.1%, solicitamos que las Auto

ridades Universitarias cumplan con lo pactado 

y gestionen los recursos para integrar el au-
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mento correspondiente a la mayor brevedad po~~ 

sible. ----- ·.--------------------------------

En otro orden de cosas, según la Cláusula No

vena del anexo del Convenio del Levantamiento 

de Huelga, el Consejo Universitario habrá de

resolver los puntos pendientes en la promo--

ción del personal académico. Por lo tanto, -

solicitarnos que este punto sea abordado. 

2.- Con base en la Cláusula Décima del mencionado 

Convenio del Levantamiento de la Huelga se de 

be de resolver la situación de los técnicos -

académicos de nuestra Casa de Estudios. Este

es otro punto el cual solicitamos al Consejo

que analice y resuelva en los términos condu-

centes.-------------------------------------

3.- Además en términos de la Cláusula Décima del-

Convenio mencionado el Consejo Universitario

habrá de buscar los mecanismos necesarios pa

ra aplicar el EPA en aquellas dependencias -

donde no haya Consejo Directivo. Este es otro: 

aspecto que solicitarros. sea abordado a lama-

yor brevedad posible.------------------------

Por otra parte deseamos llamar la atención de este -

Consejo sobre la existencia de irregularidades en las con--

-, 
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trataciones y programaciones de las unidades académicas, -
; 

con motivo de la ausencia de áreas definidas en las escue--, 

las o departamentos. Considerando que este aspecto causa--
' 

indefinicionés en la contratación y programación del perso-
¡ 

nal académico, solicitamos sea abordado por este Consejo lo 

que aquí señ~lamos a fin de que dicte las medidas tendien-

tes a la solución de esta indefinición a propósito de la au 
1 

sencia de mecanismos de ingreso en los lugares .donde hay 

Consejo Directivo, aprovechamos la presente para llamar: la

atención de este Consejo scibre las irregularidades ocurri-

das en la Unidad Caborca:----------------------------------
¡ 

- No se publicaron los resultados de concursos de 

6posición presentados aunque se haya contratado . 
j 

a presuntos ganadores.-------------------------

- ~o ~ueron abiertas a concurso plazas que por 

disposiéión contractual y en función del EPA de 

bieron serlo.----------------------------------

- Uan sido concedidos permisos para plazas que no 

tienen titularidad.----------------------------

- Se concedieron dos permisos iniciado el semes--
·, 

tre a dos maestros de tiempo completo y se cen
t 
' ~edi6 una beca a otro; las materias cubiertas -

por estos maestros, así como su plaza no se so-
, 

metieron a ningún.tipo de concurso y se otorga-. 
l 
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ron unilateralmente ante la protesta del Sindi-

cato.------------------------------------------
1 

- La beca otorgada en la unidad no fue sometida a 

convocatoria pública, se planteó al Sindicato -

en un principio como negociación de año sabáti,

co comunicándose su adjudicación una vez reali-
1 

dada.------------------------------------------
i 

- No se han atendido oportunamente los requeri---

mientos que oralmente o por escrito se han diri 
' 
! 

gido a la Coordinación.------------------------

AsimismQ tenemos interés en señalar por este Consejo -

que en la medida en que sean resueltos los problemas arriba 

seílí.alados, se dispondrá de mecanismos que faciliten el enf~:r 

que de los m~smos en la Unidad Navojoa.--------------------

' Sin mas ,;por el momento, agradeciendo la atención brin-

dada a la pr~sente quedo de ustedes. Muy atentamente. 

M. EN C. PEDRO FLORES PEREZ, SRIO. GENERAL DEL STAUS.-----

El Sr. Rector. responde que con respecto al primer pátrafo,

en prácticas ,previas, ya se les comunicó que el día miérco-
i 

les se les dairá respuesta concreta. Al segundo párrafo, --

las Comisiones Dictaminadoras informarán con referencia al

tercer párrafO, ya hay una Comisión para atender este asun-
. l 

to. Al cuartb párrafo,• se les responde que donde no hay --

C.D. , se trat;ará este punto en Asuntos Generales.----------
' ) 

-~ 

' 
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El Lic. González Montesinos, opina que es muy complejo el-

problema y que por lo tanto el e.u. debe sugerir mecanismos 

para que se ~mplementen algunas acciones contenidas en el -

E.P.A.- El ~ic. José Sapién propone que el S.T.A.U.S. trai 
' 

ga alternati1as de soluci6n. El propio Lic. González Monte

sinos opina, ;que en la próxima sesi6n, el personal académi

co de Caborca, puede traer alternativas al respecto.------

Siendo las 21 horas se retira la Comisi6n del Sindicato de 

Académicos.-'----------------------------------------------

4.- Discusión del Anteproyecto de Reglamento Escolar de la-

' Universidad de Sonora.-------------------------------------
; 

El Sr. Recto~, informa el porqué en el afio de 1983, el H. -

Consejo Univérsitario intent6 actualizar el Reglamento Esco 

lar vigente, ipara adecuarlo más a la realidad de la Univer

sidad. El Lic. José Sapién, opina que antes que se discuta 

el Anteproyecto de Reglamento Escolar, se debe proponer un

mecanismo qu~ salga del interior del e.u., para la discu---
1 . 

si6n de ese anteproyecto o de algún otro; es necesario esta 

blecer los p~ntos álgidos y que una vez discutidos y anali-
. ~ 

zados se lle~en a 1las bases, para-su conocimiento y se ha--

gan observaciones y ~ugerencias, es decir que se haga una -

diicusi6n en el sririo del H. Consejo, luego discusi6n en la

comunidad y después de nuevo se trae el asunto al H. Cense-

jo. El Dr. Rubén Flores, pregunta cuáles son los puntos --
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más important'.es a lo que obedece el Anteproyecto, es decir

' si se debe a presiones del Gobierno o a otras instancias.-

El Sr. Rector; le responde que no se debe mencionar al Go---: _ 

bierno, porqu:e la Universidad':es aut6noma, y la revisi6n -

del Reglamento Escolar obedece a necesidades reales.------

El Lic. Héctor Segura Ramos menciona que el e.u. debe hacer 

polémica y fi,jar su postura. El Lic. Miguel Angel Vázquez,· 

sugiere el siguiente mecanismo: -Que se gire una invitación 

a los Consejo~ Directivos para que inicien la discusi6n del 

' 
documento, -Qpe en el seno del e.u. se establezca una fecha 

cercana para 9ue el Consejo se declare en asamblea permanen 
; 

te y los que ho han leído el documento lo hagan y se trai--

gan propuestap al e.u. para su discusi6n.-----------------

El Consejero ~lumno, Martín Vélez de la Rocha, propone que

a la brevedad1 posible se reproduzca el documento, que pre-

senta la Diretci6n de Servicios Escolares y que se establez 

ca una Comisi6n de estudiantes del H. Consejo para impulsar 

la discusi6n al respecto. El Ing. Rafael Cab~nillas, dice

que el e.u. analice primero el documento y luego elabore un 

dOcumento quei sea enviado a la comunidad; que se realic~ 

una réuni6n i~formal, para elaborar un documento y poste---
t. 

riormente darle formalidad en una sesi6n. El C.P. Ignacio-! . 

' 
Bustillos N., propone que sea la Comisi6n de Reglamentos -

del H. Consejo Universitario, la que promueva la discusi6n-
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en los Consejos Directivos. Otro mecanismo se propone por-

parte del Lic. Héctor Segura y es el siguiente:------------

1.- Que el e.u. tiene que contextualizar lo que es el Regla 

mento en torno a lo que es la Universidad y a lo que sucede 

nacionalmente,---------~-----------------------------------

2.- Discusi6n en el e.u. y en la Comunidad, y que los estu

diantes tomen la iniciativa,-------------------------------

3.- Que se diga c6mo se va a trabajar en este e.u., es de-

cir, una programaci6n de actividades.---------------------

Acto seguido, el Ing. Carlos Navarro, propone: "Que la Comi 

si6n de Reglamentos traiga una propuesta planificada de có

mo abordar la discusi6n en la pr6xima sesi6n"; esta propue~ 

ta se aprueba por consenso. El Sr. Rector opina que el pu~ 

to ya se discuti6 bastante por lo que se pasará al siguien

te punto del Orden del Día.--------------------------------

5.- Informe de la Comisi6n sobre los Técnicos Académicos de 

la Universidad de sonora.--------------------------------

En uso de la voz, el Ing. Mario Guzmán, propone que se nom

bre una Comisión que les ayude en el·, asunto en cuesti6n y -

que analicen la situaci6n de los Deportistas, Bellas Artes, 

Radio y TV,.Extensi6n Universitaria, etc.-----------------

La ge6lóga Emilia Pérez dice que existe una tabla donde se 

habla sobre categorías, niveles, puntajes, etc.; tabla que 

·fué entregada en la Administraci6n y se encuentra extravia 
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.:.--da. El Dr. Rubén Flores opina que el personal de Bellas 

Artes y de Deportes, es académico y por lo tanto se debe~ -

de normar disciplinas como partes de esas actividades. El-
' 

Lic. González Montesinos opina que la Comisi6n existente, -

gire instrucciones a las Dependencias y Unidades Académicas 

y qué hacen. El Ing. Carlos Navarro, opina que este asunto 

debe de discutirse en otra sesi6n.------------------------

Dado lo avanzado de la noche, el Ing. Osvaldo Landavazo pr~ 

pone que se declare Permanente la Sesi6n Actual. A la ante

rior propuesta no existe objeci6n, por lo que se declara -

permanente la sesi6n. Se propone que se continúe el jueves 

próximo a las 18:00 horas o el viernes próximo a las 18:00-

horas, aprobándose esta última fecha por 19 votos a favor,

contra 9, a que se reanude el jueves. Siendo las veintidós 

horas con treinta y cinco muntós del día 10 de Noviembre de 

mil novecientos ochenta y seis, se suspende la sesión para

ser continuada en la fecha antes citada, firmando la presen 

te acta. 

EL PRESIDENTE. 

ING. MANUEL RIVERA ZAMUDIO. 

E L S E C R E T A R I O 

ING • .MANUEL BALCAZAR MEZA. 
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H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
C0NTINUACIONIOE LA SESION PERMANENTE 

15 DE DICIEMBRE DE 1~86. __ , 

- - - En la ,ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las ctiez y

ocho horas con treinta minutos del día quince de Diciembre -

de mil novecientos ochenta y se~s, se reunieron en la sala-

de consejo los miembros del H. Consejo de la Universidad cte

SQnora, para continuar la sesión permanente iniciada el,día

diez de Noviembre de mil novecientos ochenta y seis. HabiénctQ 

se reunido el quórum necesario, se procede a continuar con -

el Orden del Día, previamente establecido.------------------

6.- Informe cte las Comisiones Dictaminad.oras, contemplaaas -

en el E.P.A.------------------------------------------------

En uso de la voz, el Lic. Héctor Velderrain Otero, cta un in

forme general sobre el trabajo que las comisiones Dictamina

doras han realizado en relación al Heglamento General de Ac-~ 

tividactes Básicas y Generales y Heglamento Interior de Traba 

jo:---------------------------------------------------------
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---El Lic. José Sapién opina que, no se pueae entrar al aná

lisis del documento, pero parece que hicieron un análisis su 

perficial pues tocan como parte fundamental el puntaje; que 

no :se redund~ sobre la situaci6n del Titular, que es el que

debe de estar a la vanguardia haciendo investigaci6n de --

frontera y formando personal. El Lic. Abelardo Domínguez di 

ce que, noy no se puede nacer análisis pero que se entregue

el documento para su observaci6n. Al respecto, el sr. Hec-

tor externa que ya se está reproduciendo el aocumento y que

a mediados de semana se concluirá y se repartirá. El Ing. -

Efrén Pérez Segura afirma que existen anexos en el documento 

que modifican el Estatuto ae Personal Académico y por lo tan 

to debe tenerse cuidado en el análisis, porque es importante 

conocer a partir de cuándo el Personal va a tener su promo-

ci6n y con base a qué. El Lic. Héctor Velderrain Otero, ex

plica que cuando se clasific6 al personal Acaaémico actual

se hizo en base a la antigüeaad y grado y que ae aní en ade~ 

lante se hará por puntaje. Es decir el puntaje indicará o se 

basará en la producci6n de cada profesor y/o investigaaor. -

El Ing. Rafael Cabanillas opina que lo que se acord6 .es que

las Comisiones Dictaminadoras iban a elaborar el Reglamento

de Acreditamiento de Actividades Básicas y Generales y el Re 

glamento Interior de Trabajo¡ para que fuera sometido ante -

el Consejo Universitario para su aiscusi6n y análisis. De -
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---nuevo, el ~ic. Velderrain explica que primero fué necesa

rio elaborar ~n proyecto de Reglamento. Por el Departamento 

de Ciencias Sociales, el Profesor e: Ingeniero Carlos Nava--

rro 

tra 

opina qud se aistribuya el proyecto y que se trate 
t. 
j 

en o-

sesi6n el' punto. Por la Extensi6n Sur Navojoa, el Lic.-

Abelardo Domínguez, es de la idea de que el documento debe -
l 

de discutirse más adecuadamente en el seno del Consejo y que 

se establezca 1 directrices para que sean elevadas a los Canse 

' jos Directivos y de nuevo discutirse en el seno del Consejo-

Universitario para que éste resuelva. El sr. Rector informa 

que el punto ya está lo __ cientemente discutido y que el-

documento se entregará a los Consejeros en el curso de las~ 

mana presente.---------------~------------------------------

7.- Discusi6nly Análisis del Informe de la Comiéi6n de EnlaA 
• 

ce del Consejá Universitario, presentado en el Acta No. 149. 

El Ing. osvaldo Landavazo da un breve informe del contenido

del Documento, señalando que en la Universidad existen va--~ 

rios problemas como es el caso de lbs títulos que entregan -

algunas Unidades Académicas como es el caso de la Maestría -

en Administraci6n, cuyos títulos los entrega la UNIVERSIDAD

DE SONORA y no la Unidad Académica correspondiente; que lbs

Centros de Inv·estigaci6n trabajan, en cierto porcentaje, con 

las Unidades icadémicas, es decir ha desvinculaci6n, no se

cuentan en la ~ayer parte de las Unidades, con estructuras -

l 
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Unidades Académicas; por todo lo anterior, es necesario est~ 

blecer un orden académico dentro de la Universidad.--------

El Ing. Rafael Cabanillas, opina que primero se debe de defi 

nir: "Que Universidad se quiere, porque en ültima o en prim~ 

ra instancia la situaci6n que aquí se analice con respecto -

al tema, será~'de carácter político.------------------------

Acto seguido, 'el Ing. Landavazo, aclara que en el dictamen -

no trataron ellos {La Comisión de Enlace), de fijar alguna -

posición,;, también aclara que la Universidad tiene una enorme 

infraestructura y a pesar de ello, se duplican las fugas de

recursos, en algunos aspectos, es el caso de la Escuela de -

Ciencias Químicas, que compró un aparato para prácticas aca

démicas y a escasos 20 metros, se cuenta con uno. Por la -

misma Escuela de Ciencias, el Consejero Velez de la Rocha, -

dice que existen problemas respecto a la Maestría en Metalur 

gia, puesto que no se tiene definido de donde va a depender, 

si del c.C.I.P. o de la Escuela de Ciencias Químicas, además 

existe una fuerte dis~usión entre los estudiantes con respec 

to a la Investigación, reconociendo de antemano qeu es un-~ 

problema de estructuras dentro de la Institución.----------

Por el Departamento de Física, el M.C. Antonio Jáuregui opi

na que el Consejo debe de centrar el punto en lo más impor-

tante y que es la reestructuración y que aün cuando en 1~83, 
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--- se dí6 un paso para eliminar el antiguo esquema, es ne--

cesario en la· actualidad resolver en definitiva ese problema. 

Que se deben de conjuntar las Unidades Académicas en torno a

un solo objetivo, es decir, integrar las funciones de docen-

cia, investigáci6n y difusi6n de la cultura, esto es, en tor~ 

no a una sola Unidad. El Ing. Efrén Pérez , hace la siguien

te reflexi6n: que el Consejo Universitario, trabaje en pleno, 

sobre algo más integrado (proyecto de al Comisi6n de Enlace), 

que se cree la instancia correspondiente para enfrentar la re 

estructuraci6n académica (Direcci6n Académica). El Ing. Lan

davazo difiere de la anterior reflexi6n, porque, menciona que 

el informe de la Comisi6n es el resultado de un foro y que el 

e.u. deberá ya, haber revisado página por página el documen-

to. La enfermera Elvira cota opina que está de acuerdo con -

el Ing. Pérez, puesto que se requiere más discusi6n en el Con 

sejo. Rafael Cabanillas, es de la opini6n de que al documen

to le falta una hoja que precise sobre la problemática gene-

ral de la Universidad. Por Geología, el estudiante Pablo Iba 

rra Sagasta, opina que el e.u. se avoque al análisis, pero en 

una sesi6n posterior. Se concluye por la mayoría de los Con

sejeros, de que la discusi6n tiene que darse al interior de -

toda la comunidad universi~aria, mediante nuevos foros. El -

Ing. Osvaldo Landavazo propone: "Que el e.u. trate en la si-

guiente sesi6n, los temas específicos de la INVESTIGACION Y -
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---EL POSTGRADO, tomando como base el documento presentado 

por la Comisión de Enlace del Consejo Universitario". A la an 

terior propuesta, el Ing. Efrén Pérez contrapone la siguien-

te: "Que la Comisi6n de Enlace haga propuestas de Politicas -

Generales, Directrices, etc." aunque posteriormente la retira 

y se une a la del Ing. Landavazo, la cual .. se aprueba por i6 -

-otos a favor, cero en contra y una abstenci6n.--------------

8.- Asuntos Generales.---------------------------------------

Iñwo(l?me~de·la comisi6n de Reglamentos Sobre el Proyecto de Re 

glamento Escolar.--------------------------------------------

El Q.B. Héctor Escárcega Urquijo, informa que se envi6 un do

cumento a los Consejos Directivos y adem~s al inicio de la se 

si6n aqui se distribuyeron algunos y que contempla algunas su 

gerencias y modificaciones; se tiene la idea de realizar una

consulta generalizada en la Comunidad Universitaria y que --

cuando se elaboren dictámenes por parte de los consejos Direc 

tivos, éstos se tratarán en el;Consejo. El estudiante, Pablo 

Ibarra Sagastá menciona que el documento que se present6 est~ 

creando confusi6n y problemas en algunas Unidades Académicas. 

En uso de.la voz, el Lic~ Gilberto Vargas Mendia, opina que~ 

si es indispensable contar con los dictámenes, antes de ini-

ciar el siguiente semestre. El Sr. Rector opina que se debe 

dar celeridad al asunto, pero consultar todo lo que sea nece

sario,. a la comunidad Universitaria.-------------------------· 
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Caso de los Terrenos.----------------------------------------

El C.P. y Tesorero General de la Universidad de sonora, Manuel 

Morales Ochoa, aplica la forma en que se adquirieron los terr~ 

nos y entre otras cosas informa que el sr. Robles (el vende--~ 

dor), quedó en tratar el asunto, conjuntamente con el H. Ayun

tamiento, de los precaristas posesionado de los lotes y resol

ver en un tiempo perentorio. Que aún cuando la Universidaa ha

aportado una cantidad de dinero, el trato no se ha cerrado 

aún. La Universidad se comprometió a pagar 200 millones a más 

tardar en Agosto de 1987. El Lic. Gilberto Vargas Mendía, pr~ 

gunta que si en casos.de que la Universidad no pueda adquirir

los terrenos ¿Se le devolveráñ los 25 millones de pesos, con -

todo e intereses?. Santiago Encinas Velarde pregunta también, 

si no se ha planteado redoblar el dinero. El C.P. Manuel Mora

les menciona que sí. Osvaldo Landavazo es de la opinión de que 

se otorguen terrenos por los 25 millones de.pesos dentro del -

predio en cuestión y que se cierre la operación porque el pro

blema es bastante delicado, pues de hecho ya se está en con--

flicto con la gente que está invadiendo los terrenos, aunque -

el conflicto es en[forma indirecta. El Ing. Carlos Figueroa,

en uso de la palabra, externa su opinión en el sentido de que

el Bufete Jurídico de la ,Universidad atentó de cierta manera -

contra la Institución toda vez que alentó en cierta forma, la

invasiófi. El M.C. Pedro. ortega, opina que la Universidad no va 

7 
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to a esos terrenos, se ·tenía la promesa de no tener problemas-

al momento de la compraventa. El Ing. Rafael Cabanillas, pre-

gunta que si cuánto terreno se pens6 adquirir, respondiendo el 

C.P. Manuel Morales que hasta 16 hectáreas, pero a largo plazo. 

El Ing. Carlos Navarro, externa que se otorgue el equivalente-

en terreno por los 25 millones. El Consejero Santiago Encinas

Velarde, menciona que la Comisi6n de Asuntos Hacendarios no de 

be realizar operaciones de compraventa bajo palabra; que es 

muy peligroso. El Ing. Osvaldo Landavazo, también critica la -

actitud de la operaci6n bajo palabra, por lo que solicita que

se deshaga la operaci6h. En uso de la-voz, el M.C. Pedro Orte

ga, informa que en lo futuro, serán presentadas, ante el Sindi 

cato S.T.A.U.S. y el e.u., todas las alternativas para la ad-

quisici6n de terrenos. Acto seguido, el sr. Rector, opin~ que-

el asunto ha quedado ampliamente discutido y se procederá al - :¡ 

nombramiento de la Comisi6n electoral para la Escuela de Dere

cho quedando integrada dicha Comisi6n por el Lic. Miguel An-

gel Vázquez, r.·Q. Rafael Cabanillas L6pez y Brenda Méndez Es-

trada, la que se aprueba por 20 votos a favor, cero en contra-

y cero abstenciones.-~---------------------------------------

Periodicidact de las sesiones. - El ·Sr. Rector· informa que ya se 

entreg6 al e.u. el Reglamento de funcionamiento del Consejo u

niversitario. El Consejero Santiago Encinas Velarde, solicita 
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que de aquí"'' en adelante se aplique el Reglamento. El Ing. Car-

los Navarro, sugiere que a partir de Enero de 1987, se planifi

quen todos los estudios o asuntos permanentes.----------------

Habiéndose agotado el Orden del Día, siendo las ventid6s horas

con treinta minutos del día quince del mes de Diciembre de mil

novencientos ochenta y seis, el Sr. Rector clausura la Sesi6n-

Permanente, fi.rmando para constancia la presente Acta.---------

E L : P R E S I D E N T E 

ING. MANUEL RIVERA ZAMUDIO. 

E L S E C R E T A R I O 

• -~ 
ING. MEZA. 
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